
 

Protokoll der Mitgliederversammlung 2021 der Deutschen Optimist-

Dinghy-Vereinigung e.V. (DODV) mit dem Sitz in Kiel 

 

 

 

Datum:  23.10.2021 

Ort: Chiemsee Yacht Club, Restaurant, Seglerweg 9, 83209 Prien am Chiemsee 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende: 23:58 Uhr 

Versammlungsleiter: Hans Steidle als 1. Vorsitzende.  

Zahl der erschienenen und vertretenen Mitglieder: 213 (ab Top 5.:  211 ab Top 6.: 208) 

 

Begrüßung 

Hans Steidle begrüßt die Anwesenden und stellt die satzungsgemäße Einberufung der 

Mitgliederversammlung sowie Beschlussfähigkeit fest. Sodann wurde die Tagesordnung 

entsprechend der in der Einberufung mitgeteilten Tagesordnung wie folgt erledigt: 

 

TOP 1 Wahl der Protokollführer/in 

- Christian Hörner  

- Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

TOP 2 Anträge auf Ergänzung der Tagesordnung nach § 11 Ziffer 3. oder 4. der 

Satzung 

- Antrag 1 (siehe Anlage 1) - Petra Lomb - Bildung einer Kommission mit Vorstand 

und Beirat 

- Abstimmungsergebnis:  211 Ja-Stimmen  

                               2 Enthaltungen 

       0 Nein-Stimmen 

Der Antrag wird unter dem TOP 10 Sonstiges behandelt. 

- Antrag 2 (siehe Anlage 2) - Franziska Bötsch – Änderung des 

Ranglistenfaktorensystem zu einem Flatrat-System mit einzelnen 

Schwerpunktregatten 

- Abstimmungsergebnis: 86 Ja-Stimmen 

                                           1 Enthaltung 

                                  126 Nein-Stimmen 
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Der Antrag auf Behandlung wurde abgelehnt. 

 

TOP 3 Bericht des Vorstands über die abgelaufene Amtsperiode 

- Hans Steidle berichtet über die Arbeit des Vorstands in den vergangenen 3 ¼ Jahren. 

Er hebt besonders die Mehrbelastung durch die Corona-Pandemie hervor, die zu 

zahlreichen Umplanungen und der Verschiebung der Mitgliederversammlung 2020 

geführt hat.  

Insbesondere nennt Hans Steidle: 

- die Vorbereitung der Satzungsänderung, 

- die Erstellung und Anmeldung als Marke des neuen Logos Opti Class GER,  

- die Ablösung des Eiermannpokal durch das Talentmeeting mit Sponsor sailingshop.de, 

das erstmals vom 1.- bis 3.10.2021 am Brombachsee mit 29 SeglerInnen stattfand. 

 Ausdrücklicher Dank an Gerd Eiermann für seine großzügige, langjährige 

Unterstützung  

- den Vertrieb von Team-Kleidung mit neuen Logo über sailingshop.de 

- die Überarbeitung der Formulare der DODV 

- aus dem Bereich der Technik: Vermessung und Segelsimulator. Die Ausbildung von 

neuen Vermessern ist ins Stocken geraten, die Eltern werden gebeten, sich zu 

VermesserInnen ausbilden zu lassen. 

- im Bereich des Leistungssports gab es von Michael Ilgenstein zu Dr. Björn Steiniger-

Brach einen Wechsel beim Leistungssportwart. Hans Steidle dankt Michael Ilgenstein 

für seinen Einsatz und Engagement. Inhaltlich verweist Hans Steidle auf die Berichte in 

den Jahrbüchern. 

- die Qualität der Führung der B-Ranglisten wurde durch die Beauftragung von Dr. Björn 

Steiniger-Brach verbessert. 

- ausdrücklicher Dank gebührt Birgitt Müller-Genrich für die Öffentlichkeitsarbeit: 420 

News wurden von 2019 bis 2021 online gestellt; Besucher der DODV Homepage: 2019 

(211.000 Besucher),2020 (162.000 Besuche),2021 (166.000 Besucher). Das Opti-

Jahrbuch soll auf jeden Fall beibehalten werden. Ergänzend kam seit 2020 der Online-

Newsletter dazu.  

 

TOP 4 Kassenbericht des Vorstands und Kassenprüfbericht sowie Erteilung oder    

Verweigerung von Entlastungen 

- Hans Steidle trägt den Kassenbericht vor. 

- Kassenprüfungsbericht (siehe Anlage 3) bis auf zwei Punkte positiv 

- Wolfgang Wagner steht altersbedingt nicht mehr als Kassenprüfer zur Verfügung 

- Entlastung des Vorstands 

- Abstimmungsergebnis:     Einstimmig angenommen 

                                                          Keine Enthaltungen 



 - 3 - 

               Keine Gegenstimmen 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

 

TOP 5 Satzungsneufassung / Satzungsänderung 

- Auftrag zur Ausarbeitung einer Satzungsänderung erfolgte in der 

Mitgliederversammlung von 2016 auf Empfehlung des Finanzamts und des 

Registergerichts 

- Die Vorschläge der Satzungsänderungen, die vom Beirat im Januar 2019 einstimmig 

befürwortet wurden, werden von Dr. Andreas Knapp im Vergleich zur alten Satzung 

vorgetragen 

- Nach reger Diskussion, bei der vor allem die Verkleinerung des Vorstands, die 

Verlagerung des Beirats in eine Beiratsordnung und die Verringerung der Zahl der 

zulässigen Stimmrechtsvollmachten kritisiert werden, wird die Satzungsneufassung 

zur Abstimmung gestellt: 

- Abstimmungsergebnis:           105 Ja-Stimmen 

                                                    2 Enthaltungen 

                 104 Nein-Stimmen 

Der Satzungsvorschlag wird abgelehnt. 

 

TOP 6 Wahl des Vorstandes 

 - Vorstellung der Kandidaten und jeweils geheime Wahl 

 Wahlleiter: Gunnar Kraatz 

 

            - Vorschlag 1. Vorsitzender - Hans Steidle  

       Abstimmungsergebnis:       161 Ja-Stimmen 

                                              29 Enthaltungen 

              19 Nein-Stimmen 

Hans Steidle nimmt die Wahl an. 

 

             - Vorschlag 2. Vorsitzender - Jochen Winter 

       Abstimmungsergebnis:       51 Ja-Stimmen 

                                                  145 Nein-Stimmen 

                                                   40 Enthaltungen 

Mangels Neuwahl bleibt Dr. Andreas Knapp nach § 16 Nr. 2 der Satzung im Amt.    
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             - Vorschlag Schatzmeister/in - Eva Winkler 

       Abstimmungsergebnis:        160 Ja-Stimmen 

                                                      41 Nein-Stimmen 

                                                        7 Enthaltungen 

   Eva Winkler nimmt die Wahl an. 

                 

             - Vorschlag Öffentlichkeitsarbeit - Birgitt Müller-Genrich 

       Abstimmungsergebnis:       166 Ja-Stimmen 

                                                    36 Nein-Stimmen 

                                                            6 Enthaltungen                                   

             Birgitt Müller-Genrich nimmt die Wahl an. 

 

           - Vorschlag Technischer Obmann - Uwe Ochmann 

       Abstimmungsergebnis:      185 Ja-Stimmen 

                                                     3 Nein-Stimmen 

                                                         10 Enthaltungen                                   

             Uwe Ochmann nimmt die Wahl an. 

 

           - Vorschlag Sportwart - 1. Dr. Björn Steiniger-Brach 

                                                    2. Uwe Büscher 

 

       Abstimmungsergebnis:      56 Uwe Büscher 

                                                145 Dr. Björn Steiniger Brach 

                                                          3 Enthaltungen 

             Dr. Björn Steiniger-Brach nimmt die Wahl an. 

 

TOP 7 Wahl der Kassenprüfer 

          - Vorschlag Kassenprüfer: - Thiemo Brinkmann                            

       Abstimmungsergebnis:      207 Ja-Stimmen 

                                                      0 Nein-Stimmen 

                                                            1 Enthaltung                                   

             Thiemo Brinkmann nimmt die Wahl an. 
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- Vorschlag Kassenprüfer: - Reiner Quandt                            

       Abstimmungsergebnis:      207 Ja-Stimmen 

                                                      0 Nein-Stimmen 

                                                            1 Enthaltung                                   

             Reiner Quandt nimmt die Wahl an. 

 

TOP 8 Haushaltsplan 

- Der Haushaltsplan für 2022 wurde wie in Anlage 4 beigefügt bei 12 Enthaltungen und 

keinen Gegenstimmen beschlossen. 

 

TOP 9 Festlegung der Mitgliedsbeiträge und Gebühren 

- Der Vorstand hält eine Anpassung der Festlegung der Mitgliedsbeiträge und 

Gebühren derzeit für nicht erforderlich. Anträge hierzu wurden nicht gestellt. 

 

TOP 10 Sonstiges 

- Der Antrag von Petra Lomb wurde einstimmig angenommen. 

 

 

 

 

___________________________________ 

Hans Steidle als Versammlungsleiter 

 

 

________________________________ 

Christian Hörner als Protokollführer  

 

 

 

 


